

CIUDADANIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Orihuela un mes. 0'50 ptas.
Fuera trimestre. 2'00

Organo de la Juventud Maurista Local

PERIODICO SEMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Loaces, Núm. 13.

El Domingo 22 de Agosto, á las nueve de la mañana se celebrará una manifestación para pedir al Gobierno cumpla su promesa de la inmediata construcción de los portillos del Río.

Mal oriolano será quien pudiendo no acuda á la manifestación que se organizará en la Plaza de Toros.

HACIENDO HISTORIA

IX.

La etapa de Gobierno del Conde de Romanones que duró desde Noviembre de 1912 hasta Octubre de 1913, se distinguió por la abstinencia parlamentaria pues no hubo más sesiones que unas pocas entre fines de Mayo y primeros de Junio.

El 29 de Mayo, tres días después de abrirse las Cortes, pronunció Maura un discurso en el que explicó las causas de su retirada de la Jefatura del partido conservador y de su reintegración a la misma; además reiteró y expuso claramente la actitud del partido conservador frente al Gabinete de Romanones por su política contraria a los intereses de la monarquía y de la patria.

Cerrado el parlamento en Junio de 1913, no se volvió a abrir hasta Octubre, en cuya fecha tuvo lugar la crisis que produjo la caída de Romanones y la subida de Dato.

Ahora veamos en síntesis la obra Romanones durante el año que duró su etapa gubernamental. No es necesario que hagamos muchos esfuerzos para concretar su obra. El mismo Romanones nos la da ya muy concreta y expresiva en una conversación tenida con los periodistas después de su salida del Gobierno. Dijo, que durante los trescientos y pico de días que había sido Jefe del Gobierno y teniendo el teléfono en la cabecera de su cama, ni una sola noche le habían despertado, lo que demostraba la tranquilidad de que España había disfrutado durante su Gobierno.

En esto está condensada toda su obra, en la palabra «tranquilidad».

pero tranquilidad adquirida por *contrata*, no tranquilidad hija del bienestar del país; tranquilidad tenida a la manera de la que el padre de familia tiene por la no preocupación de los actos presentes y obras futuras de sus hijos; tranquilidad habida a fuerza de actos que para realizarlos es poco el sonrojo del semblante. Es muy fácil tener tranquilidad si para conseguirla se tienen por lícitos todos los medios aunque se llamen concesiones injustas, asentismo sistemático, contubernios indecorosos etc., etc. sin pensar que esos medios llevan aparejados la ruina de la Hacienda y el descrédito del régimen.

Si, lo esencial es que tengamos tranquilidad, que nos dejen comer y dormir con tranquilidad, que nos dejen vivir con tranquilidad. ¿Será posible que Maura no pueda gobernar porque con Maura no hay esa tranquilidad? porque como Maura no se preocupa más que de hacer cumplir las leyes al pie de la letra, como Maura no se preocupa más que del bien de España, como Maura no se preocupa más que de la Hacienda y de la Administración pública, no hay tranquilidad *por contrata*, en cambio Romanones no se preocupa de esas pequeñeces y pone sus cinco sentidos en resolver el gran problema que ha de salvar a España, el problema de vivir con tranquilidad aunque sea *contratada*.

Este es uno de los más grandes argumentos que dan los enemigos de Maura para demostrar que no puede gobernar; dicen que con Maura no hay tranquilidad. El argumento es tan fuerte que apenas tiene existencia. Si la acción del Gobierno estuviera solo reducida á conservar

la tranquilidad contratándola con cuatro ciudadanos con perjuicio de la nación entera, Romanones sería el Gobernante ideal y si así fuera ¡pobre España! en ella se cumpliría al pie de la letra aquello de que «cada pueblo tiene el Gobierno que se merece».

Fulvio



Los portillos del Río

Tuvimos la honra de lanzar la idea al público, fué recogida por Federación Agraria Alicantina, se formó la Comisión para organizar el acto y organizado está.

Este acto organizado con el apoyo y la adhesión de todo elemento que represente fuerza y vida en Orihuela, se celebrará el Domingo próximo 22 de los corrientes a las nueve de la mañana en la Plaza de Toros.

No dudamos que allí se ha de congregar toda Orihuela, pobres y ricos, jóvenes y viejos, agricultores, intelectuales, obreros, etc., todo el que sienta amor a su tierra, en su puesto ha de estar, y su puesto será el Domingo formando fila en la manifestación.

Hemos de decir al Gobierno, que aquella Comisión que mandamos este invierno a Madrid era nuestra representación; tras de ella estaba toda la opinión oriolana, la misma que hoy espera ver cumplidas las promesas que a aquella se hicieron.

Orihuela, a quien se ha dicho, por medio de sus comisionados que los portillos de la ribera del Segura estarán compuestos antes del otoño, quiere que se cumpla la promesa, virilmente protesta del retraso de su cumplimiento y la fuerza irresistible

de nuestra cohesión, palpablemente hará ver al Gobierno que son nuestras vidas y haciendas lo que defendemos, para cuya defensa pedimos la protección de los poderes públicos, ya que sin su protección pereceremos; y tenga por recordado cuanto un padre ha de hacer por defender su vida, su hacienda y la de sus hijos.

A la manifestación si somos buenas oriolanas.



LA FERIA

En viejos cronicones leemos la importancia de las ferias en épocas anteriores á nosotros. Al llegar las ferias se vestían ciudades y pueblos con sus más ricas galas y ofrecían ciudadanos y pueblerinos todos sus obsequios á los que de otros pueblos, los nuestros visitaban.

Mercaderes de toda clase solícitos acudían á instalar sus por entonces importantes establecimientos en la plaza Mayor donde, en exposición constante, mostraban al público los objetos que traían y de los que las gentes habían de proveerse necesariamente.

En celebracion de fiestas y torneos rivalizaban las ciudades para atraer forasteros, constituyendo esta atracción ingresos pingües a sus viejos arcones.

Aquella animación de ferias ya pasó, jamás volverá; hoy las vías de comunicación acercando pueblos y ciudades dieron con el fin de aquellas épocas del año deseadas por novios y chicos en las que mutuos presentes de los primeros testimoniaban su afecto, y en las que los

segundos recibían de sus parientes y allegados mil instrumentos que constituían su solaz y diversión á la par que martirio de oídos de amigos y vecinos.

Queda sin embargo una manifestación de las ferias que sigue en importancia como antes pero que es necesario fomentar para que recobre su antiguo esplendor: la feria de ganados.

En la época en que la nuestra se celebra, pasada ya en los campos el tiempo de la recolección, es para los agricultores los días de renovación del ganado, de sacada de crías, y es de suma importancia dar facilidades para estas operaciones para que la raza mejore ó por lo menos esté en constante buen estado, facilitando la venta para que otros adquieran aquella parte de ganado que para las necesidades del agricultor ya no está en buen uso.

Es pues necesario animar y fomentar nuestras ferias de ganado. Punto principalísimo para ello es el trasladar en nuestra ciudad la época de la feria al primero de Septiembre, época en que está ya de regreso de el verano todos los oriolanos y darán con su presencia más animación á estos días y animarán á sus amigos y conocidos á visitar nuestro pueblo en esta época.

Otro punto importante es la atracción de forasteros, y esto se consigue con la organización de festejos dignos de la ciudad de Orihuela.

Ante que obstáculo, conviene, la fecha indicada para la celebración de nuestras ferias, la más proximidad con la fecha en que se celebra la de la vecina Capital de Murcia pues facilita el tráfico de ganado a los especuladores de este artículo.

Esperamos que el año próximo, se celebre la feria Oriolana en primero de Septiembre.

En la feria que se celebra en la plaza de la Constitución hay instaladas varias casetas con objetos de platerías, abaniquerías y juguetes y varias horchaterías clásicas y lios vivos. En el centro el templete para la música. Todas las noches se celebran verbenas que están muy concurridas por las gentes de la Ciudad, huerta y pueblos circunvecinos.

La feria de ganado establecida en la Alameda se vió el primer día de feria con gran concurrencia de ganado, haciéndose gran número de transacciones especialmente de asnal del que hubieron magníficos ejemplares.



Por toda la prensa independiente andan publicados los siguientes versos que muy bien sirven de comentario á la actual guerra europea

“Si la suerte os concede la victoria
á tanto vencedor... ¡Qué poca gloria!
Si encuentran vuestras armas quien las venza
para tanto vencido... ¡Qué vergüenza!,,

¿La unión de los liberales?

Hace muy pocos días decía el Marqués de Alhucemas en unos juegos florales que las dos ramas del partido liberal estaban tan aproximadas en sus ideales que no sería difícil la unión. Esto sin duda es réplica a la petición hecha por el Conde de Romanones desde Palma de Mallorca unos meses há.

¿Cómo se compagina esta unión por aproximación de ideas cuando los dos próceres aparecen tan distanciados en sus recientes declaraciones?

Decía el Marqués de Alhucemas que los partidos liberales españoles están fracasados por querer seguir en el día las tendencias y orientación que en su origen tuvieron; que sufren un empucho de libertades y que en el día deben orientarse hácia la actuación social de las masas, es decir, hácia la elevación moral y económica de las masas, ya ahitas de libertades que ningún mejoramiento práctico les ha ocasionado.

Y el Conde de Romanones acaba de decir en San Sebastián que como consecuencia de la paz que ponga término a la actual catástrofe mundial, es preciso que en España se estrechen las relaciones entre todos los grupos, llamados avanzados, para combatir el reaccionarismo, jactándose en recordar entre su obra liberal la R. O. de matrimonio civil y otras cosas.

¿Como se aproximará en política interior el criterio de Romanones, de morión miliciano é himno de Riego, conforme á lo que Alhucemas cree se debe desterrar de la política por arcaico, y la actuación social preconizada por el Marqués como panacea del liberalismo?

En política internacional Alhucemas públicamente declaró á raiz de estallar la guerra la necesidad de la neutralidad de España, tal vez fuera el primero en proconizarla desde su periódico «La Mañana.» También fué «El Diario Universal,» periódico de Romanones, el primero en dar la nota intervencionista con el célebre artículo *Neutralidades que matan*, á él atribuido. ¿Cabe en este orden la aproximación de opiniones tan opuestas?

Por fin, en el de adementamiento de la política seguida desde el Banco azul, en los contubernios y claudicaciones del Poder público, causa de la división del partido, ¿qué criterio prevalecería, el del Conde ó el del Marqués?

Castor.

RAPIDAS

Madrid al día

Son las cuatro de la tarde, de un día en que el excesivo calor impone

su yugo soberano con toda la fuerza de sus treinta y cinco grados centígrados. Acaba de sonar la última campanada,—punto inicial de una nueva hora interminable—en el reloj de cuatro facetas del Ministerio de Gobernación. La Puerta del Sol, que dentro de unas horas se transformará en hormiguero humano, se halla casi solitaria. Algunos tranvías—pocos, por el escaso servicio—circulan, mas bien por cumplir el reglamento; hacen sus paradas oficiales y emprenden de nuevo la marcha con su cansino y monótono repiqueteo. Sin sombras que proyecten los objetos, que aun reciben de Febo el tirano sus rayos verticalmente, el asfalto reblanecido... ¡Aquellos es un horno!

¿Que hacer?... He aquí: «El Colonial»..., «Cafe de Correos»... de «Lisboa»... ¡Vaya, ninguno! Un ruido incesante de vajilla, una algarabía de mil diablos, un calor tan insoportable como el de fuera, una atmósfera aun más densa por el flotante humo de los cigarros... En fin, me marchó; es un conjunto que crispa los nervios.

¡Ah!... ¡qué feliz idea! Allá viene un tranvía, un 6. En la tablilla, debajo del disco, dice: «Puerta del Sol-Arguelles-Rosales» y, en la plataforma, delante del motor: «Parque del Oeste». Lleva jardinera...

¡Ea, arriba!... ¡Ajajá! Ya estamos en marcha. Calle Mayor, Plaza de Oriente... Aquí, el Palacio Real con su plaza de la Armería, donde cae el sol á plomo; los centinelas paseando ante las garitas, arma al hombro, en constante va y ven... Continuamos: Plaza de España—en proyecto—inmensa y, hoy fiel reflejo del Sahara... ¡qué horror! Adelante, En pleno barrio de Arguelles, la ancha, moderna y casi tirada á cordel Calle de Ferraz... Ya, se respira; vamos por la antigua montaña del Principe Pío, hoy toda edificada y que constituye todo ese barrio aristocrático.

Llevamos buena velocidad. Las cortinillas de la jardinera sujetas á las columnillas con unas correhuelas se ínchan con la leve brisa cuya fuerza acrece nuestra marcha. ¡Paseo de Rosales!... Ya, ya llegamos. Emboca a él con ímpetu el tranvía y, después... parece dejarse mecer blandamente, cual góndola veneciana, bordeando gallardo las coquetonas avenidas de acacias hasta llegar al Parque.

—¡Parque!!...—grita el cobrador.

Nos apeamos. El espectáculo que se efrece á nuestra vista es maravilloso. Situados en la meseta con que finaliza el Paseo de Rosales, contemplareis las rampas verdegueantes, en suevo declive, pobladas de pinos y eucaliptus que llegan á formar valle encantador en cuyo fondo se alza majestuoso el monumento á los mártires de la patria. Numerosos y bien cuidados caminos

descienden en caprichosas ondulaciones Allá á la derecha, desde un altozano, una artística cascada en que el agua al chocar en las rompientes se pulveriza, flotando en la atmósfera infinidad de chispas diamantinas. Mas lejos, confundiendo con la Casa de Campo, donde la prodigiosa vegetación borra los límites del Parque y la posesión regia, la vía férrea, que á trechos desaparece...; y, en lontananza, como marco que encuadra tan portentosa obra de la Naturaleza asociada á la mano del hombre, el Guadarrama con sus azulados picos, gigantes pétreos que custodian celosos su tesoro...

Adolfo Zaboleta

Madrid—26—6—915



“El concepto de la Patria no se distingue del de la abnegación. ¿Quién piensa en la Patria sino midiendo, ó para no medir, el sacrificio que la puede prestar? Los bienes, la vida misma, precarios y fugaces mientras los tenemos, participan de la generosa grandeza y la perpetuidad cuando los sacrificamos á la Patria. ¿Para qué se recuerda la Patria sino para servirla? Patriotismo ¿no es equivalente de abnegación y sacrificio? ¡Si en el uso corriente empleamos estas voces como sinónimas! ¡Es el sentimiento más espiritual, el más noble, el más alto entre los sentimientos humanos!,,



Lo que dice Maura

Nuestra hermana la Juventud Maurista de Santander fué á Solorzano a visitar a el ilustre hombre público y Jefe nuestro Don Antonio Maura y muy claro les habló como puede verse en los siguientes párrafos que cortamos de «La Tribuna» de Madrid:

«O las cosas cambian, o España desaparece; luego las cosas tienen que cambiar, y cambiará pronto, porque la situación empeora rápidamente. La Hacienda está comprometida, y la desorganización cunde. Se impone un remedio pronto y eficaz, y la labor deberá hacerse desde el Gobierno.

Espero que ha de triunfar la ley de Administración, de la que habrá de arrancar la evolución.

Nunca ha habido más gente que quiera el cambio profundo y radical, poniendo la popa donde está la proa.

Las circunstancias internacionales imponen cautela, pensando que puede llegar un día en que necesitemos estar unidos ante el extranjero: pero esto desaparecerá, y entonces tendremos que mirar sólo a problemas nacionales.

Nuestra situación respecto a los beligerantes nos crea de hecho un estado especial en que nuestros intereses aparecen ligados a las naciones occidentales, no siendo oportuno ahora discutir si en el porvenir serán más convenientes otras orientaciones.

Ahora se impone evitar que presiones interesadas nos lleven a conflictos difíciles.

La opinión española es mirada con marcado recelo, notándose desilusiones en algunos beligerantes, que creyeron disponer de nosotros a su antojo.

La guerra terminará acaso más tarde de lo que yo esperaba, y en tanto, la difícil situación de España creo que no podrá ser modificada, por ser muy grande la opinión que la sustenta.

Entonces me tocará elegir el momento.

El Sr. Maura ha manifestado, finalmente, que ha terminado el proyecto de una ley de Enjuiciamiento civil.

Esta es cambiada de arriba abajo.



Boda aristocrática

Con gran solemnidad propia de los Grandes de España se efectuó el día seis en la ciudad del Turia el enlace matrimonial de la gentil y hermosísima señorita Carmen Noguera-Yanguas hija de los señores marqueses de Cáceres y de Casa Ramos de la Fidelidad con nuestro distinguido amigo el joven Doctor en Derecho D. Juan Roca de Togores. Se celebró aquella en la espléndida finca que aquellos poseen en la Volta del Rosinyol, que bajo la dirección de artistas valencianos estaba convertida en encantadora y mágica mansión.

Hacían los honores de la casa con su peculiar y aristocrática distinción, los señores marqueses, auxiliados de sus encantadoras hijas María, Angelita (née Rivero) y María (née Espinosa) y de sus hijos Don Juan, D. Vicente y D. Adolfo; entre los numerosos invitados se encontraban la Sra. Condesa de Luna, marquesas de San Joaquín y Colomina, García de Lara (née Roca de Togores), Roca de Togores y las señoritas de Frigola, Roca de Togorer, Vallier, Mercader y La Linde que tocados con la clásica mantilla española dejaron lucir su hermosura y esplendentes joyas; del sexo fuerte recordamos a los señores conde de Luna, Roca de Togores (D. Alfonso y D. Miguel), García de Lara, hermano político del novio, duque de Bejar, marqueses de Rubalcaba y Colomina; señores Roig, Puchol (don José), barón

de La Linde, canónigo señor Sirvent, señores Mayans, Serrano, Jofre y administrador de la casa señor Fayos.

En la capilla de la casa convertida en un ascua de oro tuvo lugar la bendición de los novios de manos del Muy Iltre. señor Lectoral de aquella Santa Iglesia Metropolitana doctor Don Miguel Sirvent que pronunció al final una sentida e inspirada plática siendo padrinos la señora marquesa de Cáceres, madre de la novia y don José Alfonso Roca de Togores, padre del novio; actuando como testigos, por parte de este, los señores duque de Bejar, nuestro distinguido amigo y paisano D. Miguel Roca de Togores, Maestranche de Valencia, marqués de Rubalcaba, García de Lara y Roig, y por parte de ella, sus hermanos don Juan y don Vicente, su tío el señor conde de Luna y su primo don Luis de Jáudenes.

Terminada la ceremonia nupcial, los novios fueron con sus padres a visitar a su Patrona la Virgen de los Desamparados, colocando bajo su protección el nuevo hogar que constituían.

Al regreso se sirvió a los invitados un espléndido almuerzo.

Los recién casados, después de pasar varias días en la vastísima finca de La Eliana, seguirán su viaje de boda a varias playas y poblaciones del norte, fijando luego su residencia en esta ciudad la que le deseamos sea de su agrado.

Reciba tan enamorada pareja nuestra cordial y sincera enhorabuena la que hacemos extensiva al padre de la novia Sr. marqués de Cáceres y Casa de Ramos de la Felicidad jefe de los conservadores de Valencia.

HISPANIA FOOT BALL-CLUB

Con este modesto nombre si bien con mucha afición han hecho una sociedad para jugar al balón varios chicos decididos aqui en esta población.

Parece ser que vendrán los más nombrados equipos de España y el Extranjero alguno de ellos no vistos. Se oye decir que vendrán equipos de Nueva York de Albaterra de Burdeos. de Vayo de Rusbregos de Benferri de Alicante de Barcelona y de Cox. Celebraremos que esto se haga todo sin temor y que esta sociedad dure largo tiempo, vive Dios pues así allá en el chorro será una gran diversión ver jugar a los muchachos que tienen tanta ofición y juegan en todas partes lo mismo que en San Antón y que hay algunos ¿qué digo? todos, cada cual mejor juegan admirablemente, regatean el balón que hay que verlos en el campo cuando juegan al fut-bol. Le doy mil enhorabuenas a todos y al fundador y espero que con el tiempo

el deporte del balón sobresalga en Orihuea llevado por la afición que aquí hay bastantes que pnen (den en esto llamarse *Don* Nada tengo que decir a jugadores de fut-bol mandar siempre para todo a vuestro back

Campeón

Salón Novedades

Aunque la temperatura no es la mas á propósito para encerrarse en locales no acondicionados para el verano, este salón se vió concurridísimo el domingo, en todas las secciones.

La pareja Barón-Sánchez sin ser unos fenomenos, poseen arte y repertorio para distraer un buen rato al publico con sus couplets monólogos y diálogos. Fueron muy aplaudidos y se les hizo repetir varios numeros.

Ahora voy á dirigirme al Sr. Sevilla para hacerle notar que se hace casi imposible el presenciar las cintas cinematográficas que se proyectan en su teatro, pues son tales sus oscilaciones y enturbiamientos que resulta penosísimo y perjudicial el mirar la proyección algunos minutos con fijeza.

Ignoramos si esto obedece á deficiencias del aparato ó á impericia del operador, pero cualquiera que sea su causa, esperamos que estas molestias que el publico repetidas veces ha exteriorizado protestando ruidosamente, las evite el Sr. Sevilla en bien de sus intereses y del publico.

K. Melo

DE TOROS

La corrida del Domingo

La anunciada corrida de feria se celebró el Domingo, en nuestro alegre circo taurino, acudiendo á presenciarla unas tres mil personas. Sin duda no fueron más, disgustados por el ridiculo que corrió el público la noche del encierro, en la que después de invitarlo pomposamente para presenciar el espléndido espectáculo solo sintieron el sonido de los alambres, pues los toros entraron á los corrales sin que el público que llenaba la plaza se diera cuenta de ello.

Los toros lidiados el dia primero de feria fueron en general pequeños y mansos; solo los lidiados en cuarto y octavo lugar fueron de más poder, y algo inenos mansos los lidiados en sexto y séptimo lugar.

Los toreros tienen mucho que aprender. *Cantillana* se conoce que hace muy poco tiempo que torea, pero sin embargo se ve serenidad y deseo de hacer bien las cosas. En su segundo toro dio dos verónicas muy buenas. Con la muleta tres veces inició otras tres faenas, pero no las siguió, encantado porque le batian palmas. Si á esos pases, uno natural y otro obligado de pecho,

hubiera seguido la faena recogiendo el toro, hubiera resultado colosal. Entrando á matar lo hizo bien, pero no fué todo lo fulminante que debió ser, de serlo se hubiera evitado el aviso que le dió el Presidente. Descabellar no sabe.

De los demás matadores sólo hubo digno de mención un oportuno quite de *Corchaito II* en una caída de peligro de Isabelo.

Lo demás nada. Solo el Chico del Cajón estuvo valiente toda la tarde, sufrió un serio y aparatoso achuchón del que sacó la laleguilla rota. Este era el más torero que habia en el ruedo.

Antes de terminar he de decir que los precios de entrada eran muy caros; y que son muchos toros, ocho toros, para tan pocos toreros; así resultó de aburrida la cosa.

Curinche

NOTICIAS

Ayer a la una de la tarde falleció la aristocrática señora D.^a Mercedes Roca de Togores y Pérez de Meca, madre de los señores marqueses de Rubalcaba.

Hoy por la mañana a las diez se ha celebrado el funeral en la parroquia de Santiago y la conducción del cadaver a la última morada.

Gran acompañamiento de labradores y dependientes de la casa con blandones encendidos precedian al lujoso féretro.

Presidieron el duelo el hijo político de la finada Marqués de Rubalcaba, el Rector de los Jesuitas, el Alcalde de esta Ciudad D. Manuel Ferris, y los próximos parientes de la finada Don Alejandro Roca de Togores, D. Miguel Roca de Togores, D. Adolfo Roig.

Damos el más sentido pésame á la familia de la finada.

Esta tarde se celebrarán los típicos bailes populares al estilo del país en la Plaza de toros.

Para presenciarlos han acudido muchísimos agricultores de los campos vecinos.

El tiempo amenaza tormenta; deseamos que las nubes no interrumpen la fiesta.

Esta tarde sale para Torreveja á continuar el veraneo después de pasar en esta Ciudad unos días el dignísimo Juez de Aguas, nuestro amigo D. Francisco Die.

Ha salido para Caravaca la angelical artista tan querida de nuestro público Bella Stelita.

Anoche fué capturado por la policia un bien puesto carterista en el momento que empezaba á ejercitar su trabajo.

Al sacarle un reloj del bolsillo á un pacifico ciudadano, este avisó a los guardias que dieron con el caco en la prevención.

Imprenta de Cornelio Payá.

SECCION DE ANUNCIOS

Gran establecimiento de mercería y novedades de

RICARDO FERRER LOPEZ

ALFONSO XIII,

ORIHUELA

BELDA FOTOGRAFO

Participa a su numerosa clientela que ha montado sus talleres en la calle de Loaces núm. 9 donde encontrará el público arte gusto y economía n todos los trabajos.

Fotografía eléctrica hasta las 10 de la noche.

No confundirse: Loaces, 9 (frente al Casino).

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Abonos químicos y primeras materias para toda clase de cultivos.

Representantes en Orihuela

Penalva Hermanos

EL ORIOLO

Los mejores Guanos

Salvador Ros

Plaza de San Agustín—ORIHUELA

MAQUINARIA AGRICOLA

Felix Schlayer, sucesor de Alberto Alhes

Representante en Orihuela: JOSE DIE LOSADA

Arados de vertederas—Segadoras agavilladoras—Gradas—Cultivadores
Aventadoras—Trillos—Pulverizadores—etc.

NOTA:—Esta casa es sobradamente conocida de los agricultores por los muchos aparatos vendidos en esta región.

GRAN TALLER DE MARMOLES

DE LOS

Hijos de Miguel León

Calle Mayor 27

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público, Columnas y Balaustres, Pedestales, Sarcófagos, cruces, Lapidas en alto y bajo relieve, Monumentos; Chimeneas, Peldaños para escaleras, Repisas, Gradas, Pilas para baños, Pavimentos y tableria para muebles, en mármoles de todas clases y colores.

Grandes existencias en mármoles rojo de Aseusi y Altico, Amarillo, Geográfico Gris novelda, Mola, árabe; Bardiglio de Italia, Buscarrón, Blanco de Carrara y de Italia, y negros de Bélgica.

10 por 100 mas económico que en otros talleres

Notable rebaja en los precios de Lápidas debido a las enormes existencias en mármoles negros.

Se ejecutan notables y artisticos trabajos en escultura de ángeles, bustos etcétera.

Pidase presupuestos y Catálogos de panteones y lápidas

Centro Conservador Maurista

Galle de Loaces, núm. 13

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Inmenso surtido en persianas y sillones de mimbre para la presente temporada.

CARMELO SUBIELA

Comisiones y Representaciones

JOSÉ PAYÁ MEJIAS

San Agustín, 4.—ORIHUELA

EL GLOBO

Gran establecimiento de tejidos de

M. MARTINEZ SIMÓ

Alfonso XIII,

ORIHUELA

EL NUEVO JARDIN

DE

ANGEL ONTENIENTE

En dicho establecimiento encontrarán sus clientes las ultimas novedades de la temporada en cintas, puntillas, bordados y se plisan vestidos de señora y niños.—Calle Sagasta 1—ORIHUELA

LA PUERTA DEL SOL

TEJIDOS Y NOVEDADES

EMILIO SALA R

Mayor, 1.— Orihuela

SASTRERIA CARTAGENERA

DE

ROGELIO MOYA

Calderón de la Barca.—ORIHUELA